

## Desarrollo Económico

### Una paleta amplia

por JUAN CARLOS TORRE | Desarrollo Económico | jtorre@utdt.edu

#### Los enfoques principales

*Desarrollo Económico* abarca una paleta amplia, no ceñida a una disciplina sino que acoge contribuciones del amplio campo de las ciencias sociales. Si bien surgió como publicación centrada en problemas económicos, como su título lo indica, muy pronto fue rebautizada y agregó a su nombre *Revista de Ciencias Sociales* para albergar en sus páginas trabajos del campo de la historia, la sociología, la demografía, la ciencia política, y la antropología. Cuando surgió, no había—o había pocas—revistas en el área de las Ciencias Sociales. En esas circunstancias, *Desarrollo Económico* jugó un papel para compensar esas carencias y adquirió desde muy temprano un carácter multidisciplinario. Esta amplitud temática original se ha mantenido aun cuando la situación en el terreno de las publicaciones académicas, afortunadamente, se ha ido modificando.

Además de suministrar un marco para las publicaciones en ciencias sociales ha servido también para registrar a lo largo del tiempo la sucesión de enfoques que van pautando el desenvolvimiento de nuestro campo.

Como órgano de expresión de una comunidad académica plural, la revista ha estado abierta a los cambios en las perspectivas conceptuales y en las áreas temáticas, como se desprende de la lectura de los 195 números publicados desde 1961. La única restricción que ha guiado las decisiones editoriales de la revista ha sido la promoción y la defensa de estándares de rigor académico. Estos esfuerzos han sido recompensados porque nuestra publicación goza de un sólido prestigio. El contenido de sus artículos, en el formato de *abstracts* o resúmenes, se encuentra en los principales bancos de datos que llevan el registro bibliográfico en ciencias sociales.

#### Desarrollo en la “ecología internacional”

Además de sus propósitos estrictamente académicos, la revista está animada por una voluntad de intervención cultural, como querían sus fundadores. En ese momento se trataba de situar en el centro de la reflexión la problemática del desarrollo y la modernización en sintonía con el clima de ideas de la época, los años 60. Hoy, sobre el telón de fondo de otras circunstancias locales e internacionales, el foco de nuestras preocupaciones gira alrededor de dos tópicos principales. Primero, los desafíos que plantea un mundo económico más globalizado al logro de los objetivos de crecimiento y equidad. Segundo, las demandas que suscitan la creación de instituciones que aseguren el gobierno y la participación ciudadana en un orden político democrático. Con estas inquietudes, la revista ha promovido la presentación de trabajos y la traducción de artículos con vistas a estimular el conocimiento y la discusión sobre la base de argumentos sólidos y empíricamente fundados. Se trata pues de una revista que aspira a desenvolverse en dos planos: el de las disciplinas de las ciencias sociales y el de los debates culturales de nuestro tiempo.

#### Estrategias de visibilidad

La revista se publica cada tres meses. Al ritmo de los tiempos, su visibilidad global—tanto en el Norte como en el Sur—está ligada al espacio virtual del IDES <[www.ides.org.ar](http://www.ides.org.ar)>, donde es posible acceder a los resúmenes en español e inglés de los artículos publicados. Existe además un convenio con JSTOR para la digitalización y puesta en línea de la colección completa. Por otro lado, la revista llega a instituciones—universidades, bibliotecas y

publicaciones afines del exterior—por medio de suscripciones y canje. Se distribuye así en más de cincuenta países, básicamente de Estados Unidos y Europa. ■